

**Ausstellung „Neofaschismus in Deutschland“
im Freiherr-vom-Stein-Gymnasium in Recklinghausen**

Ausstellung kommt von Düsseldorf nach Recklinghausen

Die zuletzt im Rathaus von Düsseldorf zu sehende Ausstellung der Vereinigung der Verfolgten des Naziregimes – Bund der Antifaschistinnen und Antifaschisten (VVN-BdA) „Neofaschismus in Deutschland“ befindet sich nun im Freiherr-vom-Stein-Gymnasium in Recklinghausen.

*Die Ausstellung ist ein Baustein des Freiherr-vom-Stein-Gymnasiums im Rahmen ihrer Aktivitäten im Netzwerk „Schule ohne Rassismus - Schule mit Courage“ (SoR-SmC). Weitere Aktivitäten werden im Zusammenhang von Projekttagen und einer Abschlussveranstaltung am 7.7.2016 erfolgen. **(Nähere Informationen folgen!)***

In Deutschland werden Menschen beschimpft, geschlagen oder ermordet, weil sie aufgrund ihrer Herkunft, ihres Aussehens oder ihrer Lebensweise nicht in das Bild passen, das Nazis vom Deutschen haben.

Über 180 Todesopfer hat die neofaschistische und rassistische Gewalt seit 1990 bereits gefordert.

Die heutigen Nazis unterscheiden sich in ihrem Wesen nicht von ihren historischen Vorbildern seit Ende des Ersten Weltkrieges. Zwischen 1933 und 1945 verwüsteten sie durch Völkermord, Krieg und Unmenschlichkeit Europa und andere Teile der Welt. Dem vorausgegangen waren die Zerschlagung der Demokratie sowie Terror gegen weite Teile der Bevölkerung.

Nazi-Aktivisten damals wie heute versuchen sich die sozialen Zukunftsängste der Menschen zunutze zu machen. Teile von ihnen haben Springerstiefel und Bomberjacken gegen feinen Zwirn getauscht. Sie verbergen ihre menschenverachtende Botschaft heute hinter geschliffener Rhetorik und präsentieren sich als Kämpfer für soziale Gerechtigkeit und als Anwälte der Resignierten. Sie versuchen den Unmut gegen soziale Ungerechtigkeiten durch rassistische Parolen gegen Ausländerinnen und Ausländer, Immigrantinnen und Immigranten und Asylsuchende zu lenken.

Der Erhalt und der Ausbau eines Sozialstaates, der allen Menschen - und besonders jungen Menschen - eine Perspektive eröffnet, entzieht den Nazi-Ideologen die Grundlage. Eine Gesellschaft, die auf Solidarität und Humanität basiert, macht resistent gegen falsche Versprechungen. Politische Ausgrenzungen und ideologische Differenzen dürfen nie wieder die Demokratie in Gefahr bringen.

Dies ist insbesondere eine Aufgabe und Herausforderung für die schulische Bildung.

Mit der Ausstellung „Neofaschismus in Deutschland“ der VVN-BdA will das Freiherr-vom-Stein-Gymnasium einen Beitrag leisten.

Für die interessierte Öffentlichkeit ist die Ausstellung geöffnet (**Voranmeldung im Sekretariat des Freiherr-vom-Stein-Gymnasiums**):

**27.6. – 7.7.2016, täglich 10.00 bis 12.00 Uhr.
Aula des Freiherr-vom-Stein-Gymnasiums
Westerholter Weg 113, 45657 Recklinghausen**

Kontakt: Ulrich Frerichs (über die Schule)

Zur Vorabinformation:

<http://neofa-ausstellung.vvn-bda.de/>